

partidaristas, lograron vencer. "Por eso ahora, en nuestro barrio, actuamos todos juntos, y estamos seguros de que unidos, venceremos". Terminó diciendo Solano. Su intervención fue muy aplaudida por los delegados.

LIGA CAMPESINA DEL VALLE DE COTO

Dolores González, delegado de la Liga Campesina del Valle de Coto, relata las dificultades que sufren los campesinos de su región, especialmente en cuanto a la escuela para sus hijos. Cuenta que los campesinos luchan por tener una buena escuela, pero las autoridades de educación y principalmente el Inspector de Escuelas de la región no ha colaborado. Los señalan a ellos como comunistas, y entonces no les ayudan. También planteó la necesidad que tienen ellos de un camino. Lo han pedido a la Junta Cantonal pero no se les atiende. "Sin embargo, dijo Dolores González, un campesino de mediana edad a quien se le ve en la cara a honradez y buena fe con que trabaja, "no dejaremos de luchar, aunque nos traten mal y nos persigan, porque nuestra lucha es por el progreso de la patria".

ALVARO MONTERO HACE PROPOSICION SOBRE REFORMA AGRARIA

Luego intervino Alvaro Montero Vega, Vice-Presidente de la FUTRA, quien hizo una exposición sobre los defectos que tienen la Ley de Tierras y Colonización y el Proyecto de Ley del Instituto de Tierras, y dejó planteado ante los campesinos la necesidad de emprender una campaña para sacar lo más posible de esas leyes que dan la mayor parte de las ventajas a los latifundistas nacionales y extranjeros y que dan al campesino sólo una migaja. Su exposición, y la propuesta que hizo para enviar un mensaje a la Asamblea Legislativa, se publican en esta edición.

MATEO OBANDO

Mateo Obando, de Venecia de Osa, plantea como ganadero las grandes trabas y dificultades que tienen los campesinos de todo el país para obtener créditos baratos, y advierte a los campesinos que deben mantenerse ojo avisor para evitar caer en las graves di-

ficultades que el Banco plantea. Demandó organización para presionar a los bancos a fin de que hagan realmente fácil el crédito. un largo e interesante informe

AVELINO CORONADO, DE TINOCO DE OSA

El joven Avelino Coronado expuso los problemas de la educación en el campo. Explicó las luchas que él y sus vecinos han mantenido para levantar la escuela, sin la menor ayuda del Gobierno. Pero la escuela está lejos para muchos niños y los peligros que éstos tienen que sufrir para viajar a ella son tremendos. Algunos niños caminan más de una hora para ir a la escuela, y ni el Gobierno ni la Municipalidad arreglan los peligrosos caminos, a pesar de que se les ha ofrecido ayuda voluntaria de los agricultores. Ni siquiera han contestado, dijo Coronado.

LA DELEGADA FRATERNAL DE ALIANZA DE MUJERES

La señora Rosa Cedeño saludó a la Conferencia con palabras llenas de emoción y exhortó a los campesinos a seguir adelante en su lucha, y los felicitó por el gran éxito que estaba teniendo la Conferencia.

EL DELEGADO DE LA CONFEDERACION

Isaías Marchena, Encargado de Asuntos Campesinos de la CGTC, habló de la importancia de las Ligas Campesinas de la necesidad de organizar muchas más y de sostener una lucha sin cuartel contra los latifundistas opresores y una lucha vigorosa por una Reforma Agraria Radical. "Esta Conferencia, dijo Marchena, está dejando bien claro a todos los campesinos de la región, y del país entero, la necesidad y urgencia que tenemos de una buena organización que luche por los intereses del campesinado. Porque es cierto que en la Zona los Cipayos van a los campesinos para predicarles el anticomunismo y decirles que no se organicen. Quieren librarlos del comunismo, pero la verdad es que los campesinos saben que ellos jamás se han preocupado de librarlos de la miseria ni de resolverles un solo problema. Esos son falsos amigos o verdaderos enemigos del campesino. Son fieles servidores de los latifundistas que con el

pretexto del comunismo tratan de embaucar a los campesinos para impedirles organizarse".

UBALDO QUIROS: 54 DIAS EN EL PRESIDIO POR EL DELITO DE TRABAJAR

Ubaldo Quirós, campesino de 62 años, de Sabalito, fue a la cárcel hace poco tiempo, por el delito de cultivar la tierra, que en la jerga legal llaman de usurpación, y que consiste en cultivar una montaña que luego resulta ser de un latifundista. Ubaldo contó sus problemas, y terminó diciendo:

—El terreno que yo cultivaba, dijeron que era de la viuda de Sansonetti, que ni siquiera lo conoce. Yo le dije al Alcalde que cómo era posible que me llevaran a mí a la cárcel por cultivar lo que él más tarde se comía, porque como le dije, él no se puede comer los billetes de cien pesos. Yo cultivo la tierra para que todos comamos. Me llevaron a San Lucas por eso, y lo considero un honor. Y si creyeron que me iba a aflojar, se equivocaron, porque volví a pelear por la tierra en que trabajo. Se lo dije al Alcalde: Ustedes podrían comer de los elotes que yo he sembrado, pero ustedes dicen que yo soy un parásito y encuentran muy fácil coger una pluma y echarme el peso de la ley encima. Creyeron que me iban a asustar, pero se equivocaron. Aquí estoy luchando y les digo a todos los campesinos que ellos tienen que organizarse y luchar también para que no sigan los latifundistas tratando de humillarnos.

CARLOS LUIS FALLAS: UNA REFORMA AGRARIA DE VERDAD

Carlos Luis Fallas, dirigente obrero y Secretario del Comité Agrario Nacional, creado en la Asamblea Campesina de Julio de 60, hizo el discurso final de la Conferencia. Habló sobre la necesidad de una verdadera Reforma Agraria. De su discurso extraemos algunos conceptos.

Una Reforma Agraria verdadera implica que se le dé tierra gratuitamente al campesino, que se le dé ayuda, créditos, dirección técnica, maquinaria agrícola, para que le pueda sacar el mayor rendimiento a la tierra para beneficio de él y de toda la población del país. Necesita también caminos, atención médica, escuelas. --

Es un plan muy completo. Pero para eso hay que acabar con los grandes latifundios ¿Quién ha a hacer esa reforma? ¿Un Gobierno dirigido por los grandes propietarios, por los grandes señores de la Tierra? No, a lo sumo, como decía aquí un compañero, podrán organizar algunas colonias agrícolas. Pero liberar a los campesinos, darles tierra, organizarlos en cooperativas o en parcelas individuales, con toda la ayuda del Estado, eso no lo podrán hacer estos señores, porque entonces se quedarán sin peones para atender sus grandes cultivos de café y caña de azúcar y las grandes haciendas bananeras. En último caso, los sueldos de los jornaleros que quedaran se elevarían y estos señores se sentirían perjudicados también. Ellos no pueden estar interesados en una Reforma Agraria de ese tipo. Una verdadera Reforma Agraria sólo podrá hacerla un gobierno popular, que represente los intereses de los campesinos, de los obreros y de los sectores más progresistas de la clase media, de los intelectuales y de la gente que produce. No se podrá alcanzar esta Reforma Agraria, y ni siquiera mejoras efectivas para nuestros campesinos, mientras ellos no se organicen y se unan en esa lucha por una vida mejor con los obreros organizados de las ciudades. Sólo así con la alianza obrero-campesina, se podrá garantizar mejoras efectivas para el pueblo. La resolución de estos delegados del campesinado del Pacífico Sur sobre el proyecto de ley de tierras y colonización va a tener eco y su ejemplo será seguido por todos los campesinos del país. No pretendemos que se resolverá el problema con unas cuantas reformas al proyecto, pero estamos seguros de que este movimiento servirá de estímulo al deseo de organización de los campesinos. Y es que urge, compañeros, esta organización. -- Además de todo lo que hemos oído aquí de todas las plagas que azotan al campesinado, hay otros peligros que se ciernen ahora sobre el campesino pobre, pequeño y medio de Costa Rica. La Integración Económica Centroamericana abrirá las puertas del país para los productos de los demás países centroamericanos.

Aquí Fallas explicó el tremendo problema que significaba competir con la producción a bajo costo de países como Guatemala,

(Pasa a la Pág. siguiente)